## La Prensa Austral

2024 Audiencia:5.532 Tirada:5.600 Difusión:5.600 Ocupación:

15.600 5.200 5.200 31,23% Sección: PROVINCIA Frecuencia: DIARIO



Pág: 2

Ministra de Defensa, Maya Fernández, por invasión a espacio aéreo

## "Se identificó, se reaccionó, pero además hubo disuasión"

Hace sólo unos días, la Fuerza Aérea de Chile emitió un comunicado de prensa con los resultados de la investigación por tráfico aéreo desconocido, en relación con el suceso ocurrido el 27 de agosto del presente año en la zona de la boca oriental del estrecho de Magallanes. En su visita a la Base Aérea Chabunco, la ministra de Defensa, Maya Fernández, abordó el tema nuevamente, destacando el rol de la institución en la operación.

"La Fuerza Aérea en época de paz mantiene la vigilancia y el control de nuestro espacio aéreo. Y eso, quiero decirles, se mostraron todas las capacidades. No solamente porque se identificó, se reaccionó, pero además hubo disuasión", sos-

tuvo Fernández sobre el operativo de la Fach.

En su comunicado público, la Fuerza Aérea indicó que se aplicaron los protocolos establecidos para determinar su procedencia y naturaleza, desplegando un aeronave F-5 para su identificación, mismas aeronaves que fueron inspeccionadas por la ministra Fernández y la Vicepresidenta Carolina Tohá. "No obstante, a pesar de que la detección fue realizada por sensores terrestres y aéreos simultáneamente, éste no pudo ser identificado, al desaparecer de la presentación de los radares\*, puntualiza el comunicado de la Fuerza Aérea.

La investigación concluyó que "existe la posibilidad que lo detectado sea una aeronave volando a baja altitud y velocidad, cuya trayectoria en parte haya pasado fuera de la cobertura radar". Finalmente



Las ministras de Estado, Carolina Tohá y Maya Fernández, visitaron la Base Aérea Chabunco y hablaron desde la Cuarta Brigada Aérea previo a su viaje de regreso a la capital en la tarde de este martes.

el comunicado cierra explicando que "se establece que existió detección confirmada de tráfico desconocido. Todo se generó y desarrolló dentro del territorio nacional, por lo cual no se puede afirmar que haya ocurrido una violación al espacio aéreo de Chile".

En tanto, en su calidad de Vicepresidenta, Carolina Tohá explicó que "hemos visto proyectos importantes que se están hacierdo en la región, especialmente trayendo esfuerzos que son de lo más avanzado que tenemos en Chile para integrar los sistemas de televigilancia, incorporar inteligencia artificial y de esa manera darles un potencial mucho mayor para contribuir a la seguridad".